

令和六年度 学校だより

ゆめみつ 3号

川崎市立夢見ヶ崎小学校

成長の季節

校長 小川 幸

紫陽花の色が美しく映える季節となりました。校庭のビワの木もオレンジ色の実をおいしそうに実らせています。

四年生が一人一台ギガ端末を持って、外に出るところだったので、「何を観察に行くの?」とたずねると、「へちまの観察です。」と教えてくれました。一緒に見に行くと、校長室のかべに沿って植えられているへちまの苗から、くるくるしたまきひげのツルが伸び始めていました。種から植えたへちまはかわいらしい双葉が開き、葉が広がっていました。その様子を子どもたちは一生懸命観察していました。これから、へちまは太陽の光を浴びようと上へ上へと伸びて、葉をたくさん広げ、秋には大きな実がなることでしょう。ぐんぐん伸びていく姿は子どもの成長と重なるところがあると感じました。

先日の授業参観には、たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございます。毎日、教職員との会話の中で、子どもたちの頑張る様子が話題の中心になっており、保護者の皆様には今回、直接学校生活の様子を見ていただく機会があり嬉しく思いました。教室内には子どもたちの自己紹介や係活動など数多くの作品が掲示してあります。さらに廊下にはすてきな学習の足跡や作品が飾られています。一年生は、はじめて書いた自分の名前が飾られています。一文字ずついいねいに書いた様子がうかがえました。二年生は、生活科でミニトマトやえだまめなど自分で選んだ野菜を育てています。廊下には葉や花の様子等、詳しい観察記録カードがあります。三年生は、友達と力をあわせた時の様子を言葉にしたきらきらカードが掲示してあります。子どもたちの思いやりあふれる姿が目に見えます。



かびます。四年生は、絵の具で模様の紙をつくり、想像を膨らませて自分の世界を表現していました。個性あふれる作品が掲示してあります。五年生は、書道の力強い作品「道」が目立ちました。総合的な学習では、夢見田んぼの田植えの準備に取りかかっています。六年生は、加瀬山からの風景を水彩画で描いた作品が掲示してあります。一人一人自分にとっての大切な風景が描かれています。先日の全校たてわり活動では、六年生の他学年への優しい声がけや心配りをする姿に感動しました。子どもたちは日に日に成長をし、すてきな足跡を残しています。

先日の朝会で、読書のすばらしさについて子どもたちに話しました。「宝島の海賊たちが盗んだ財宝よりも、本には多くの宝が眠っている。そして何よりも、宝を毎日味わうことができるのだ。」これは、ウォルト・ディズニーの名言です。本を読むと、宝を手にした時のような、楽しいこと、嬉しいこと、わくわくすることがたくさん味わうことができるということです。読書は想像力を豊かにし、相手の心を思いやる力もつきます。これから梅雨の時期になり、外で遊べない日も増えてくると思いますが、そんな雨の日には読書を楽しみ、本の中に眠っている宝と出会ってほしいと思います。また、「おはなしたまてばこ」の皆様や城内先生には、おはなし会でお世話になっております。ありがとうございます。お話の世界に入り込み、夢中になって聞き入る子どもたちの姿が印象的です。豊かな心の成長を期待しています。

保護者・地域の皆様、今後子どもたちの成長の様子を見守ってくださいますよう、どうぞよろしくお願いいたします。

1	土	
2	日	
3	月	朝会 委員会活動 6年卒業アルバム撮影
4	火	4年校外学習
5	水	特別休 4時間授業
6	木	5年新体力テスト 1, 3年歯科検診
7	金	
8	土	
9	日	
10	月	運動集会 おはなし会(5年)
11	火	おはなし会(2年) ※1
12	水	特別休 4時間授業
13	木	2年八景島遠足 4, 5年歯科検診 1年おはなしたまてばこ
14	金	5年田植え
15	土	
16	日	
17	月	音楽集会 4年出前ごみスクール プール開き クラブ活動 3年地域清掃(7月12日まで)

※1 校内授業研究日のため3年2組、5年1組以外は4時間授業

18	火	6年鎌倉校外学習 1年移動動物園
19	水	5年夢見花壇整備
20	木	代表委員会 ペルマーク回収日
21	金	学校運営協議会
22	土	
23	日	
24	月	朝会 委員会活動 6年あいさつ運動(28日まで)
25	火	にじいろ班活動
26	水	カウンセラー巡回(AM)
27	木	おはなし会(個別級、6年)
28	金	おはなし会(4年)
29	土	
30	日	
7月の行事予定		
1	月	市制記念日
2	火	
3	水	特別休 避難訓練 4時間授業
4	木	(※2)
5	金	5年わかめ出前授業
6	土	

※2 校内授業研究日のため4年3組以外は4時間授業

～「健やかな体・子どもの安全」に向けて～

防災引き取り訓練

5月7日に防災引き取り訓練を実施しました。今年も1月の石川県沖地震を筆頭に日本各地で地震が頻発しています。いつ起こるか分からない天災に備え、今年度も早い時期に行わせていただきました。児童が学校で活動中に震度5強以上の地震が発生した場合は、4月のお便りでお知らせした通り、保護者の引き取りが原則となります。お勤めをしている保護者の方も多くいらっしゃる中で、交通機関が麻痺することも想定され、すぐに引き取りに来られないこともあるかもしれませんが、子ども達はそれまで待機をします。有事の際は様々なケースが考えられますが、毎年実施している本訓練を大切にしていきながら、子ども達の安全をしっかりと守っていかなければいけないと考えています。今回は、天候不良のため教室での引き渡しとなりましたが、スムーズに引き渡しをすることができました。ご協力ありがとうございました。子ども達の危機回避能力、対応力を高めていくために、今後も種々の避難訓練や防災学習も行っていきます。ご家庭でもぜひ、留守番中や習い事の途中で災害が起きた場合にとどうすればいいのか、自宅以外の待ち合わせ場所等を話し合っただければ幸いです。

～「確かな学び」に向けて～

授業参観

5月23日に今年度初めての授業参観を実施しました。ご多用の中、多くの方にご来校していただきました。ありがとうございました。保護者に参観していただく日は、児童の学習意欲が一層高まっている様子です。次回は7月12日を予定しております。多数のご参加をお待ちしております。

～「豊かな心」に向けて～

にじいろ班活動

本校の特色の1つである「にじいろ班活動」がスタートしました。1年生から6年生までの児童でグループをつくり、遊びを通して異学年の交流を深めます。遊びの計画は6年生がたて、5年生は遊ぶときに6年生と協力して準備をしたり、下級生の世話をしたりします。

各学年次のようなめあてをもって取り組んでいます。

低学年 ⇒ 中・高学年のメンバーの話をよく聞き、グループで仲良く活動する。

中学年 ⇒ 積極的に意見を言い、グループで仲良く活動する。

高学年 ⇒ 全員が楽しく活動できるように、グループの意見をまとめ、仲良く活動する。

異学年集団で活動し、多くの人とふれあったり、関わったりすることで、お互いを理解し尊重しあいながら、協力して活動する喜びや充実感を味わい、豊かな人間関係を築いていけるようになってほしいという観点から、長年このような活動を継続して実施しています。年度末にはお世話になった6年生のために、5年生が中心となって「6年生ありがとうの会」を開きます。5年生は6年生から良き伝統を引き継ぎ、夢見ヶ崎小学校のリーダーとなれるよう見守っていきます。

～「開かれた学校づくり」に向けて～

おはなし会

「おはなしたまてばこ」では、ご協力いただき、各学年でおはなし会を順次開催しています。「読み聞かせ」には、読解力の向上のほか、感情の発達や社会性の成長を促す教育的効果があるといわれています。各学年楽しみながらおはなし会を通して成長しています。

お知らせ

＜PTA 会費・スポーツ振興センターセンター掛け金の徴収について＞

おたよりでお知らせした通り、PTA 会費は7月に引き落としをさせていただきます。スポーツ振興センター掛け金は6月26日(水)となりますので、口座残高の確認をお願いいたします。

(※金額は460円です。)

★熱中症予防について

6月に入り、気温の高い日が続くことが予想されます。この時期、注意が必要なのが「熱中症」です。体が暑さに慣れていないのに、気温が急上昇する時は注意が必要です。誰もが熱中症にかかる危険性がありますが、とくに子どもは注意しなければなりません。正しい予防法を知ったうえで、未然に防いでいければと考えています。右の図にもあるように、複数の要因が重なった時に熱中症は発生しやすいとされています。学校でも児童の体調には十二分に留意していきますので、ご家庭での体調管理につきましても、留意していただければ幸いです。

複数のリスクファクターが重なった時に熱中症は発生しやすい

